
金沢市立港中学校 令和６年１０月１日

学校だより 校 長 岡田 憲和

1年も折り返し！
前期の反省を生かして、

後期も頑張りましょう！
今日からいよいよ10月に入り、この1年も折り返し地点を過ぎて後半に入りました。先日後期

生徒会役員になった皆さんの所信表明演説会がありました。どの役員の皆さんもこの港中学校を
さらによくしていこうと強い決意が感じられ、とても頼もしく思いました。そして、各クラスに
おいても後期の学級組織が決まり、3日（木）より新たなメンバーでの活動となります。後期の
半年間、よろしくお願いします。
さて、先月は「運動会」が開催され、前回の学校だよりでもお伝えしましたが、3年生を中心

に素晴らしいものとなりました。今月の28日（月）には、もう一つの大きな行事である「合唱コ
ンクール」が行われます。今年度は金沢市文化ホールという大きな舞台で開催されます。各クラ
スの団結力を結集して、素晴らしい歌声が会場中に響き渡る光景が今からとても楽しみです。そ
して、来週からは終礼後の合唱練習も始まります。合唱は、それぞれ違うメロディを、それぞれ
違う声で歌うことで生まれるハーモニー、そのハーモニーこ
そが聞いている人の心を動かすものです。歌が得意な人も苦
手な人もいると思いますが、自分のできる最大限のものを発
揮して、それぞれのクラスの「和」を築き上げてください。
１０月となり、朝晩は涼しくなってきましたが、日中との

気温が大きい日々が続いています。体調管理をしっかり行い、
元気に過ごしましょう！

前期学校評価より
学校、家庭、地域が連携し、教育活動を一層推進するために、本校の教育活動や生活に関するアン

ケートを１学期末に実施しました。概要をお知らせします(下記参照)。今回の学校評価の結果を踏ま
え、課題を改善しながらより良い港中学校を作っていきたいと考えております。保護者の皆様にはア
ンケートにご協力いただき、本当にありがとうございました。

生徒アンケートより一部抜粋 保護者アンケートより一部抜粋

今年度 昨年度 今年度 昨年度

学校行事や諸活動に意欲的に取り組ん 93％ ↑ 90％ お子さんは、学校へ行くのが楽しいと 82％ ↑ 79％
でいる。 言っている。

自分には良いところがあり、他の人の 78％ ↑ 67％ 先生は、一人ひとりの個性や能力に応 82％ ↑ 81％
役に立っていると思う。 じた指導をしている。

登下校時間や授業の開始など、いつも 89％ ↑ 88％ 学校は、子どもに関する連絡や相談に 94％ ↑ 90％
時間を意識して行動している。 適切に対応してくれている。

校則や校内生活のマナーなどを守って 91％ ↑ 90％ 学校は、保護者や地域の方々と連携が 89％ ↑ 82％
いる。 できている。

学校でどんなときが楽しいか。（複数回答） 学校の教育活動に満足している。 88％ ↑ 87％
登下校57％ 授業中38％ 給食42％
休み時間90％ 清掃中18％ 部活70％

アンケートの結果から、本校の生徒は、身なりやマナーなど基本的な生活習慣は概ね良好であり、
時間に対する意識も高いです。また、大多数の生徒が毎日楽しく登校し、学校生活を過ごしているこ
とは、何よりも嬉しいことです。紙面の都合上、全ての項目を掲載することはできませんでしたが、
ほとんどの項目で昨年度よりも数値が上昇しております。今後も授業や部活動など日々の学校生活の
中で、どの生徒も充実した学校生活を送ることができ、｢学校へ行くのが楽しい｣｢港中の生徒で良かっ
た｣と思う生徒が一人でも増えるようにと考えております。また、保護者の皆様と連携しながらお子様
の成長を支援していきたいと思っておりますので、今後ともご支援、ご協力のほど、よろしくお願い
いたします。



令和６年度 家庭教育学級「花つめ草学級」
９月７日(土)、ＰＴＡ生活委員主催の講演会が開催されました。当日は多数の保護者の方にご参

加いただき、有意義な時間を過ごすことができました。
【演題】 「思春期の子どもとの関わり方」
【講師】 港中学校スクールカウンセラー 岩岸 絵美 先生
〈感想の一部を紹介します〉
思春期の特徴を考えながら見守りの姿勢で行こうと思います。自分の気持ちも溢れそうになっ

たら、いろいろな人に相談していこうと思います。セルフコントロールも上手に使っていきたいで
す。今、この時期が大切な時間なんだとわかりました。

思春期、理解しているつもりでしたが具体的なお話を聞けて良かったです。自分コントロールは
とてもためになりました。怒る→叱る、自分を改めようと思いました。正直厳しいところもあるか
と思うが、子どもが頑張って成長していると思って、親として自分も頑張っていかないとな…と考
えさせられました。できることをやってみようと思います。ありがとうございました。

岩岸先生は、生徒との面談だけではなく、保護者の方も相談可能です。
《毎週火曜日 9:00～13:00 1回1時間程度》

面談は予約制ですので、希望される方は学校にご連絡ください。

今後の主な予定

１０月 １日（火） 中間テスト１日目 避難訓練（５限））
２日（水） 中間テスト２日目 月初め集会 生徒会役員認証式 専門常任委員会
３日（木） 後期役割開始 現代の偉人に学ぶ生き方講座（５限 オンライン）
５日（土） 中部日本吹奏楽コンクール本大会（愛知県）
８日（火） ２年生職場体験（～１０日）

１６日（水） 漢字テスト
１７日（木） ３年生実力テスト
１８日（金） 漢字検定
２２日（火） ２年生合唱リハーサル（６限）
２４日（木） １年生合唱リハーサル（４限） ３年生合唱リハーサル（６限）

専門常任委員会
２８日（月） 合唱コンクール（金沢市文化ホール）給食なし
２９日（火） ２年生薬物乱用防止講演会（６限 オンライン）
３０日（水） 生徒議会

保護者の皆様へ
前回の学校だよりでもお知らせいたしましたが、１０月２８日（月）の合唱コンクール

当日は、移動の関係上、給食はございませんので、お弁当の準備をお願いいたします。
なお、保護者の皆様に向けての合唱コンクールのお知らせは、後日配布させていただき

ます。

講師の
アスレティックトレーナー
小西 達也さん

９月２４日（火）の午後に１・２年生を対象に外部から講師の方をお招きし
て「ラダー講習会」が行われました。ラダーとは、部活動のトレーニングなど
で使うはしごのようなもので、そのラダーを使っての効率的なトレーニング方

法や運動全般について、専門の方からお話を聞き、体験す
ることができました。これから冬場に向かい、外で活動す
る部活動も室内トレーニングが多くなると思いますが、ぜ
ひこの講習会で学んだことを実践してみましょう！


